

[\[previo\]](#) [\[próximo\]](#) [\[versión impresor\]](#) [\[inscripción\]](#)



El Hablaganados 84: Ahora nuestro enfoque es aparear las vacas

Por Kris Ringwall, Especialista de ganado Servicio de Extensión de NDSU
Traducción por Dr. John S. Ballard, Dickinson State University

Para la mayoría de las operaciones de vaca – becerro, el parir de los becerros ya está a mediados o tal vez terminado o terminándose para las operaciones que paren temprano. La estación de comprar los toros ya está acabándose y el enfoque ahora es la fecha de soltar los toros a las vacas.

Puede parecer que estoy apurándose el ciclo de producción, especialmente cuando algunos de los becerros de este año ni han nacido todavía, pero una mirada al calendario se le da cuenta a uno la realidad de los negocios en el mundo de las vacas- becerros.

Si usted asume que el período de la gestación es de 283 días, sólo quedan 82 días en los cuales aparear las vacas de nuevo y concebir un becerro para el año próximo. Para el tiempo en que el parir se haga más despacio, es probable que menos de 40 días falten hasta que el toro necesite soltarse a las vacas o que el técnico de inseminación artificial necesite estar al lado del pasadizo.

Si un productor va a sincronizar el estro los programas de sincronización para las vacas pueden requerir hasta dos semanas para implementarse. En términos generales, si hay más vacas ciclándose antes de aparearse, hay una mayor posibilidad de la concepción durante el primer ciclo. Una mirada pensativa a la manada dará una idea general en cuanto a las tasas reproductivas esperadas para la estación que viene.

Un repaso de la referencia de bolsillo de la Administración de Recursos Integrados de la Asociación Nacional del Mejoramiento de Ganado para la Carne de Res (IRM) indica que las vacas necesitan estar de condición moderada para mantener un intervalo de parir medio de menos de 365 días --- un becerro cada año, a tiempo. Las vacas acondicionadas moderadamente, comúnmente con un número de cuerpo de cinco o seis, tienen una apariencia total buena, con grasa evidente en las costillas y alrededor de la cabeza, la cola y sobre la columna vertebral.

Las económicas dictarían que no se debe sobrealimentar, resultando en las vacas gordas, pero igualmente importante, las vacas subalimentadas que muestran las costillas no son buenas tampoco. En más detalle, aproximadamente el 62% de las vacas que muestran las costillas o las con el número o condición de cuerpo de cuatro en realidad están ciclando 80 días después de parir mientras 88% a 98% con el número o condición de cuerpo de cinco o más están ciclando dentro de ese tiempo.

Minimum Temperature and Maximum Wind Speed Dickinson, North Dakota		
Date	Minimum Temperature (F)	Maximum Wind Speed (mph)
March 1	-15	14
March 2	-16	20
March 3	-15	27
March 4	21	29
March 5	7	23
March 6	-6	21
March 7	-1	20
March 8	-4	20
March 9	-20	19
March 10	-19	25

Espero que sus vacas estén acondicionadas correctamente y que estén listas para aparear. No obstante, si una evaluación de su manada muestra mucho cuero áspero y costillas, debe llamar al nutricionista y tratar de inyectar más energía a esas vacas.

Los datos de la última década muestran que el porcentaje de las vacas que paren en los primeros 21 días del ciclo no ha cambiado mucho. Los documentos del programa CHAPS (Software para la Evaluación del Rendimiento de la Manada de Ganado) indican que 57,6%, 57,1% y 57% de las vacas en 1990, 1991 y 1992, respectivamente, parieron durante los primeros 21 días de la estación de parir. De 1993 a 1995, 59,2%, 60,4% y 56,3% de las vacas parieron dentro de 21 días --- un mejoramiento ligero sobre los primeros tres años de la década. Este mejoramiento se perdió de 1996 a 1998 cuando 57,6%, 57,2% y 56,0% de las vacas parieron durante los primeros 21 días. Terminando la década, 58,9% y 59,2% de las vacas parieron durante los primeros 21 días en 1999 y 2000 respectivamente --- mejoramiento ligero.

El total medio para las manadas de CHAPS de 1990 a 2000 fue 58% de las vacas pariendo durante los primeros 21 días de la estación de parir. Si usted busca y lee, encontrado la tasa de concepción real de una vaca verdadera no es fácil. Aun si una vaca está ciclando, no se debe tomar por sentada la concepción. Los resúmenes tempranos de datos indican que aproximadamente una tasa de concepción de 65% para la primera exposición al apareamiento. Si, como dije anteriormente, aproximadamente 88% de las vacas con la condición de cuerpo de 5 están ciclando cuando se sueltan los toros, sólo 57% de la manada concebiría en los primeros 21 días. Las manadas de CHAPS están a 1% encima del medio, pero por lo menos están al lado positivo.

Aparentemente, a pesar de mucho consejo, las manadas de vacas parecen reproducir relativamente consistentemente. En mis años de experiencia, las económicas conducen las tendencias de largo plazo, no la producción.

Aparentemente, hay muy poca ventaja económica de empujar las vacas a números para la condición del cuerpo de seis o más para asegurar que casi todas las vacas estén ciclando cuando el toro llega. Las económicas animarían que mantengamos las costillas cubiertas con alguna grasa y que expongamos las vacas a un toro fértil o a un buen técnico de la inseminación artificial. Cuando se habla de la producción, es la vaca que le enseña al productor.

Qué encuentre usted todas sus caravanas.

Sus comentarios siempre son bienvenidos en www.BeefTalk.com. Para más información, póngase en contacto con el North Dakota Beef Cattle Improvement Association(la Asociación de Mejoramiento de la Carne de Res de North Dakota 1133 State Avenue, Dickinson, ND 58601 o vaya a www.CHAPS2000.com en la Red Internet.

Fuente: Kris Ringwall, (701) 483-2348, ext 103, kringwal@ndsuent.nodak.edu

Redactor: Rich Mattern, (701) 231-6136, richard.mattern@ndsu.edu